

# Gymnases interdits : les profs d'EPS montent au créneau

Les élèves des premier et second degrés n'ont plus le droit de faire du sport en intérieur, ce qui a déclenché l'incompréhension des profs d'EPS (éducation physique et sportive) du Jura. Face aux conditions climatiques, ils demandent une mesure intermédiaire : faire EPS en demi-groupe en intérieur.

**C'**est l'incompréhension et la colère qui a poussé une trentaine de professeurs d'EPS jurassiens à se retrouver au stade municipal de Lons-le-Saunier, lundi 18 janvier. Ils dénoncent la décision ministérielle d'interdire la pratique sportive en intérieur, à l'école, au collège et au lycée, pour lutter contre la pandémie de Covid-19.

## Les professeurs demandent à rouvrir les gymnases

« On demande à pouvoir faire du sport en intérieur en demi-groupe », indique Christelle Videira, secrétaire départementale



**Les professeurs d'EPS jurassiens ont décidé de faire sport en extérieur toute la semaine, quelle que soit la météo, pour dénoncer l'interdiction de faire sport en intérieur. Photo Progrès/Élodie CASTELLI**

SNEP-FSU. « Tous dehors en janvier, février, ça nous met en grosse difficulté, appuie Ivan Bouday, secrétaire académique SNEP-FSU. On demande aussi à pouvoir faire du distanciel : on ne veut pas faire garderie ». L'ancien protocole sanitaire autorisait jusque-là la pratique sportive

en intérieur comme en extérieur. « Les enfants pouvaient retirer le masque lorsqu'ils étaient à distance. Nous avons adapté les activités, pour proposer des sports individuels. Les enfants ont bien joué le jeu, en remettant le masque dès qu'ils se retrouvaient de nouveau en groupe ».

## Du sport dehors, quelle que soit la météo

Dans le Jura, après les chutes de neige de ces derniers jours, la période est peu propice à une pratique sportive extérieure à l'école.

« Il faut avoir accès aux installations sportives extérieures. Dans le Haut Jura, les enfants peuvent aller au ski. Mais dans des coins comme Orgelet, cela est plus compliqué, et les conditions météo sont difficiles, explique Christelle Videira. Interdire d'aller en intérieur revient quasiment à dire qu'on ne fait plus EPS. Il faut qu'on garde une activité sportive, les enfants ont besoin de souffler ». Afin de dénoncer une mesure qu'ils trouvent absurde, les professeurs ont décidé de faire sport en extérieur toute la semaine, et ce même lorsque les conditions météo seront exécrables. Ils comptent adresser des courriers aux parents afin de leur expliquer leur démarche.

Élodie CASTELLI

## Cours théoriques dans les salles de classe

« Quand on reçoit une consigne nationale, il convient de la mettre en œuvre, réaffirme Mahdi Tamene, directeur académique des services de l'éducation nationale du Jura. Ce week-end, nous avons travaillé avec les inspecteurs d'EPS à un protocole spécifique, appliqué pour l'académie, avec des conseils pratiques pour les professeurs. Si le temps est exécrable, le professeur peut prendre une salle de cours classique pour faire des cours théoriques. Je comprends qu'il y ait une fatigue, mais il faut rester positif, donner envie aux élèves de faire une activité physique ».